

TORRE Diputada priista ENTREVISTA

'No hay arreglo en lo oscurito

FRANCISCO ORTIZ

La diputada priista Yolanda de la Torre negó que su iniciativa para extender la presencia de militares en labores de seguridad sea un "acuerdo en lo oscurito" con el Gobierno federal de Morena.

Doctora en Derecho v ex magistrada del Poder Judicial de Durango, la legisladora retó a Gobernadores y Alcaldes a reconocer si sus corporaciones de Seguridad Pública están preparadas para enfrentar la delincuencia sin apoyo de las fuerzas militares.

Pidió desvincular su iniciativa de la propuesta del Presidente Andrés Manuel López Obrador de incorporar la Guardia Nacional a la estructura de la Secretaria de la Defensa Nacional.

"Lo primero que quiero aclarar es mi posición y la posición del PRI es en contra de la militarización. Esas reformas legales que buscan mandar la parte operativa y administrativa de la Guardia Nacional a la Sedena, pues son un error que va a caer en la Suprema Corte porque es inconstitucional. En el transitorio, no en el artículo 21 de la Constitución, sino en el transitorio donde dice que por 5 años las fuerzas armadas apoyarán las tareas de seguridad pública, yo digo vámonos a 9, en lugar de 5 cambie por 9, es una sola palabra.

"Este Gobierno ha sido tan ineficaz v tan ineficiente para aplicar lo que se pactó en la Constitución, porque a estas alturas la Guardia Nacional no lleva ni un 10 por ciento de avance en su consolidación, porque el Gobierno

federal ha dado más recursos. pero a la Sedena, no se lo han dado a la Guardia Nacional. no se lo han dado a las policias estatales ni municipales, tampoco para fortalecer los programas de capacitación, de adiestramiento, de incentivos a los policias municipales y estatales para que no sean cooptados por la delincuencia organizada, en eso no vamos a avances", manifestó. Sin embargo, usted difundió el saludo que le hizo el Secretario de Gobernación la semana pasada en la

Cámara de Diputados.

No hay ningún acuerdo o arreglo en lo oscurito, tengo una vida pública, abierta siempre. El Secretario de Gobernación, Adán Augusto López, fue mi compañero en la 61 Legislatura y le tengo un aprecio personal, siempre lo saludo. El jueves le comenté '¿ove, cómo estás?". Desde el año pasado que fue a la Cámara, con motivo de la Glosa, le he planteado un tema: el fondo de accesibilidad al transporte público para personas con discapacidad.

Pero incluso el Presidente va reconoció su iniciativa y pareciera que camina en la misma ruta que la propuesta de la Guardia Nacional

Yo la verdad no conozco al Presidente, nunca me he cruzado con él, v no considero lo que dijo como un respaldo, yo tengo otra lectura. Respeto mucho la ngura presidencial, de toda mi vida pública, y creo que es una manera de reconocer que no han podido con

la tarea y que ellos saben que en 2024 el Ejército y las Fuerzas Armadas, marinos y el Ejército no van a poder estar en las calles. Creo que es un reconocimiento que hace el Presidente a que las cosas no han avanzado.

PAN v PRD anunciaron un rompimiento con el PRI por esta iniciativa, ¿se siente responsable?

Me parece que es el pretexto. La coalición electoral la tienen que resolver en lo electoral, lo que viene en 2023 v tiene que ver con las posiciones, pero eso que lo arreglen. ¿Cuáles son las posiciones a las que va a tener acceso cada partido? Y eso no me toca a mí.

